
第５回中学生のスポーツ・文化活動の地域展開検討会議資料要旨録 

令和６年１月１１日（木） 

１．開会 

２．副会長あいさつ 

３．第４回要旨録の確認 

  修正意見なし 

４．報告事項 

・吉田卓球場との情報交換の共有（別紙） 

５．議事 

（１）アンケートについて 

 ＜学校グループ＞ 

 ・将来的につづけてほしいことを聞くことを柱にするようなアンケートにし

てほしい。 

 ・社会体育や文化活動として取り組めることが理想だから、それにつながる将

来のことを聞くアンケートにしてほしい。 

 ・プラス方向になるように、「改善してほしい」ことではなく、部活動を体験

してきて将来の地域クラブにもこうあってほしいという声を聴くようなア

ンケートにしてほしい。従って③は削除で良いと思う。 

 ・①の質問をあなたはどんなスポーツや文化的な活動をしていますか？に変

更して 

ア：部活動（種目） 

イ：部活動以外のスポーツ・文化活動（種目 ） 

ウ：活動はしていない。            にしたらどうか。 

 ・商工会に声をかけて、ユニフォームにスポンサー名つけて購入費を安くして

いる地域もあるので是非、多可町としても商工会とコラボして実現してほ

しい。 

＜地域団体グループ＞ 

・指導者になってくれる人の把握が一番大事。 

・心配なことは、たくさん並べるとネガティブになってしまうので、心配なこ

とはありますか？と自由記載くらいで良いのではないか。 

・団体の代表だけでなく、メンバーにも広く聞いてほしい。 

・隠れた人材もきっといるはず。テレビで呼びかけるなど、広く周知してほし

い。 

＜ＰＴＡグループ＞ 

・部活に入っていない子どもには、なぜ入っていないかを聞いた方が良い。 

・他にしたい種目があったかは聞きたい。 

・小学生の「どんな活動がしてみたいか」という質問は、選択肢を工夫し、「部

活にあるもの」「部活にないけど地域にあるもの」「部活にも地域にもないも



の」に分けた方が良い。絶対できるとは限らないという注を付けて。 

・保護者用の①で「地域展開のことを全く知らない」と回答した人に向けて、

ホームページのリンク先を貼ったらどうか。 

・練習時間の規定は早めに決めておく方が、地域クラブも手を上げやすい。 

・複数の種目の運営もできるようにした方が選択の幅が広がる。 

・ちょっとかじった経験は、将来どこかで役に立つ。選択肢を多く。 

・別の会議の参加者に、英会話の活動の予定はないんですかと言われた。外国

に住んだ経験を活かしてというような話しだった。 

＜全体＞ 

・1 月中にアンケートは実施したい。 

・県内では三田市と赤穂市と多可町が休日を含めた地域展開に取り組んでい

る。 

・次回はアンケート結果を基に、Ｑ＆Ａづくりなどを行いたい。 

・吉田卓球場のモデル事業を受けて、他の種目にも広がってほしい。 

・各市町バラバラなので、広域的な話も進めていく方が良い。 

 

（２）その他 

  なし 

６．次回日程 

  令和 6 年 3 月 19 日（火） １９：００～ 


